
 COMITATO DEGLI ITALIANI ALL’ESTERO DELLA SCOZIA 
E IRLANDA DEL NORD 

Verbale Assemblea Comites 
in data 1 Febbraio 2022 - ore 17.45 

Zoom Mee<ng 
h?ps://us02web.zoom.us/j/88919799637?pwd=ZkY4NWFSQ1ZFWkdvaVVoTExoUlRWdz09#success 

La riunione è iniziata alle ore 17.50 
La riunione è registrata. 
È presente, in rappresentanza del Consolato, la Vice Console Cris<na Bozzi. 
Sono presen< i nuovi incarica< membri Comites Wilmer Riccio` e Maria Zelinda De Marco. 

1. La Presidente Giacobbe apre l’assemblea chiedendo ai membri di votare per i Verbali preceden<: 
Vo< a favore 9, non votan< 2, assente 1. 

2. Passando al punto due all’ordine del giorno, il Tesoriere Arzillo spiega all’assemblea i contenu< del 
Consun<vo Cap. 3103 e Cap. 3106. Il Consun<vo riguarda l’esercizio del Comites uscente 
rela<vamente all’anno 2021. 

- Cap. 3103. Saldo chiuso in a`vo; totale saldi £19,416.23 (finanziamento ordinario £547.89; finanziamento 
saldo residuo Brexit 2017 £20.61; finanziamento saldo residuo Proge?o Riqualificazione £18,847.73).  
Laura Leuzzi chiede chiarimen< sull’elemento di segreteria. Il Tesoriere Arzillo, chiarisce che le varie a`vità 
non sono da lei rilevabili, ma il quan<ta<vo è indicato nella relazione delle spese rela<vamente all’elemento 
di segreteria. La Vice Presidente Calcagni interviene spiegando come questa voce sia rela<va all'a`vità di 
consulenza e contabilità svolta da Davide Bargna, il quale si occupava della redazione di documen< contabili 
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e amministrazione. La spesa per Bargna fu £1200, mentre £125 furono des<na< ad una consulenza rela<va 
al sito web.  
Wilmer Riccio` chiede chiarimen< sulla voce “a`vità informa<ve”. Il Tesoriere Arzillo e la Vice Presidente 
Calcagni riportano l’a?enzione alla relazione anali<ca. 

La Presidente Giacobbe procede alle operazioni di voto per il Cap. 3103: 11 a favore, 1 non votante. 

- Cap. 3106. Saldo posi<vo £1197.85, unica spesa del Presidente uscente, nel 2021, fu l’incontro con
l’Ambasciatore a Londra.

La Presidente Giacobbe procede alle operazioni di voto per il Cap. 3106: 12 a favore. 

3. La Presidente Giacobbe procede al al terzo punto all’ordine del giorno. Giacobbe chiede alla
rappresentanza consolare, la Vice Console Bozzi, se il Comites si potesse appoggiare all’indirizzo del
Consolato, in via momentanea. La Vice Console Bozzi approva la richiesta.
I membri Comites andranno dire?amente in Consolato per ricevere la posta ricevuta. La Presidente
Giacobbe chiarisce l’intenzione di usufruire di indirizzi diversi, ma l’esigenza impellente del
Consun<vo 2021 indica l’indirizzo del Consolato la soluzione ideale, seppur temporanea.
Laura Landi chiede chiarimen< sullo spazio d’affi?are. La Presidente Giacobbe, non definisce questa
come priorità, non esistendo, a?ualmente, nessuna a`vità di sportello al ci?adino. L’opzione di un
co-working space è individuata come la soluzione più adeguata al momento.

4. L’assemblea constata la presenza di una Pagina Facebook e di un sito Web, lascito del Comites
uscente. La Presidente Giacobbe propone dei ruoli e una turnazione per il lavoro dietro ai canali
social. La Presidente individua Instagram come un social importante da sfru?are per ampliare il
target audience, e sos<ene la necessità di creare una lista di hashtag per implementare il marke<ng.
Laura Leuzzi, considerando l’anagrafica audience, suggerisce Twi?er come altro social da u<lizzare
per la comunicazione, e si esprime a favore di un eventuale u<lizzo di sistemi pubblicitari a
pagamento (i booster) qualora ci fossero even< o proge` che lo necessi<no (come già fa?o dal
Comites uscente). Laura Landi espone, all’assemblea, la possibilità di rifare un nuovo Sito web e una
nuova Pagina Facebook. Il Segretario Lai, condivide l’esigenza di aggiornamento del Sito e della
costruzione di una nuova pagina Facebook. Landi, in relazione ai cos< del sito a?uale, suggerisce un
nuovo provider meno costoso e più intuibile. La Presidente Giacobbe individua come soluzione
ideale quella di ricostruzione del sito so?o la commissione di un web designer. Ma`a Fosche` si
offre per il re-design del sito, non per la costruzione da zero. Giacobbe annuncia un proge?o in
relazione al sito entro la fine della se`mana ovvero entro il 06/02/22.

La Vice Presidente Calcagni chiede il voto all’assemblea per il mantenimento della Pagina Facebook: 1 voto a 
favore, 11 contro.  

Wilmer Riccio` individua un problema di migrazione di pagina per gli uten< iscri`. Laura Leuzzi, 
condividendo il pensiero di Riccio`, chiede al Segretario Lai, unico amministratore momentaneo della 
Pagina Facebook, se ci fosse la possibilità di mandare un messaggio agli iscri` per rendere meno cao<ca la 
migrazione dalla Pagina. Lai verificherà al più presto.  

Margherita Manconi abbandona l’assemblea alle ore 19.00 

5. Si procede all’esposizione dei proge` ricevu< precedentemente all’assemblea.

- Laura Landi illustra il Proge?o Riqualificazione Professionale. Esiste un residuo di fondi stanziato dal
Ministero l’anno passato in relazione al Proge?o Riqualificazione. I fondi non possono cambiare 
allocazione, ovvero l’ogge?o del finanziamento. Bisogna fare richiesta al Ministero entro il 14 Febbraio 
2022. Il proge?o, spiega Landi, è stato rivisitato in chiave a?uale, ovvero alcuni parametri sono sta< 
modifica< per rispecchiare il momento. È previsto un aumento dell’importo delle borse di studio e una
conseguente riduzione delle borse di studio totali. È mantenuta la stessa ra<o in base alla popola
zione in Nord Irlanda (6) e in Scozia (15).
È stata eliminata la voce ges<onale del proge?o, precedentemente



affidata alla Camera di Commercio. Laura Landi spiega come, a suo parere, questo sia un ruolo che lo 
stesso Comites possa svolgere. L’elemento di principale novità, illustra Landi, sono le ore di consulenza 
con un esperto che mira all’orientamento del candidato dopo la conclusione del corso e il rilascio 
dell’a?estato. I parametri per accedere sono diversi dai preceden<, infa` vi è, in aggiunta, la richiesta 
della prova del se?led/pre-se?led status o Right to work in UK.  

- Samuele Lai illustra il Proge?o Legalità. Il proge?o è una bozza che si cos<tuisce di 5 even< rela<vi 
all’educazione alla legalità con par<colare a?enzione ai più giovani. L’obbie`vo principale è quello di 
acquisizione di comportamen< personali, civili e sociali che mirano a una società migliore. Vi è  un 
coinvolgimento della Fondazione Falcone, in par<colare durante il primo evento celebra<vo in memoria 
dei giudici Falcone e Borsellino, e durante il secondo rela<vo al valore della gius<zia e legalità. Si prevede, 
inoltre, la partecipazione della Sen. Laura Garavini, ex membro commissione an<mafia, in merito al terzo 
evento, ovvero un seminario sul rapporto Brexit e Mafia. Viene individuata l’Associazione Tree Time per 
l’evento conclusivo, ovvero la messa a dimora di un albero commemora<vo. I cos<, spiega Lai, sono tu` 
da verificare; la Fondazione Falcone, infa`, richiede un CV del Comites. L’unico costo definito è quello 
rela<vo alla messa a dimora dell’albero (£500). Il Segretario Lai sos<ene che vi sia la possibilità di 
ammor<zzare il costo dell’albero tramite la richiesta di donazioni alla comunità. 

Giuseppe Ragona suggerisce un'a`vità specifica per i bambini in merito al proge?o legalità. La scelta è 
approvata all'unanimità dall’assemblea.  
Laura Landi domanda se ci fosse la possibilità di finanziamen< integra<vi in merito ai proge`. La Vice 
Console Bozzi, spiega come per i proge` si debbano richiedere dei fondi integra<vi all’ufficio ministeriale 
competente e a?endere, comunque, una comunicazione dall'ufficio ministeriale. Discorso diverso, specifica 
la Vice Console, è quello delle spese di funzionamento; infa`,  in questo caso, vi è la possibilità di richiedere 
fondi di integrazione senza la necessità di una comunicazione dall’ufficio ministeriale.  

La Presidente Giacobbe, al termine della discussione, procede alle operazioni di voto per entrambi i 
proge`: 
- Proge?o Riqualificazione Professionale: 11 a favore, 1 non presente 
- Proge?o Legalità: 11 a favore, 1 non presente 

6. La Presidente Giacobbe passa all’ul<mo punto all’ordine del giorno rela<vo a interven< non ineren< 
ai pun< già discussi. Il Segretario Lai prende parola per spiegare brevemente i contenu< 
dell’assemblea CGIE tenutasi il giorno 01/02/22. Le elezioni saranno inde?e prima del 23 Aprile 
2022. Le modalità di voto e la partecipazione verranno delineate dal Ministero, che provvederà a 
darne comunicazione tempes<va al Comites. 

7. La riunione si conclude alle ore 19.45 

Il Presidente         Il Segretario 
Federica Giacobbe        Samuele Lai 


